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+ Viene el presidente: evaluará el desarrollo a la vista; SCT: sigue parada la carretera;
deja de existir Faustino Félix Escalante

  

  

 GUAYMAS, SON.- Finalizaba 1982, cuando José López Portillo veía cercano el fin de su
sexenio, y vino a Guaymas con una agenda encabezada por la inauguración de la planta
generadora de electricidad “Guaymas II”, en Las Batuecas.

  

Por casi una década habían trabajado millares, incluyendo técnicos japoneses adaptando la
tecnología para colocarnos a la vanguardia en eso de proveer energía a Sonora, a través de
esta planta más tarde nombrada “Ing. Carlos Rodríguez Rivero”, en homenaje a un técnico
mexicano resaltante.

  

Allí llegó el mandatario y tras el recorrido obligado en el impresionante sitio, dirigió un discurso
al modo –era López Portillo un excelente orador— y firmo el libro de visitas.

  

Lo vi de cerca tomar el `plumón´ negro. Con trazos enérgicos estampó su rúbrica tras plasmar
su impresión del momento: “profundamente satisfecho”.

  

Cómo no estarlo. Disfruté escribir la crónica para La Voz del Puerto que entonces dirigía José
G. Rodríguez, “el Zurdo”, y era reportero veinteañero uno. Hoy se repite el escenario –en este
mundo cíclico, todo vuelve a suceder—y me encantará si el Creador me lo permite, escribir de
la nueva era para dar el paso que necesita Sonora.

  

En ese tiempo, crear infraestructura para generar energía dejaba empleo, dinero, como lo
hacía la floreciente industria de la construcción y reparación naval. Hoy se repite la historia en
suelos de Empalme, en la cercana playa de El Cochórit, donde Comisión Federal de
Electricidad crea dos generadoras porque, como en el pasado, Sonora debe prepararse para el
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desarrollo que llega, y estar en posición de codearse con la gran empresa nacional y
trasnacional.

  

Solo esa inversión implica 950 millones de dólares, más 180 para la conducción eléctrica a
Cajeme y Hermosillo; agregue dos parques de energía fotovoltaica (solares) y una planta para
refinar mineral de Mexcobre, y entenderá lo que está en juego en una sitio privilegiado como el
antiguo centro ferrocarrilero, donde también está latente el puerto privado de Víctor Suárez
–ahora se sumó el hijo al trabajo de décadas tratando de hacer crecer la región—y sus socios;
por si fuera poco, es el sitio donde nacerá la desaladora donde Claudia Pavlovich comenzará a
resolver ahora sí, no solo con paliativos, la escasez crónica de agua en la región.

  

En cuanto a industria naval, estamos esperando que la Secretaría de Marina nos dé la buena
nueva: rescató el astillero que fuera Conagusa, luego AUGUSA y finalmente Industria Naval del
Pacífico, para volverlo ampliación del Astillero de Marina No. 6 y construir naves para Pemex y
para sus propios programas de salvaguarda de la soberanía nacional en el mar. Pero dejemos
que pronto nos lo diga oficialmente.

  

Muchas inversión y es hora de ampliar visión y meterse al juego de oportunidades que todo
esto implica. Es momento entonces, de que el presidente venga y, sí, Enrique Peña Nieto
agendó su visita a la región. El 17, me dijeron, pero no, el anunciador oficial sería el delegado
de la Secretaría de Gobernación, Wenceslao Cota Montoya, pero envía la fecha a finales del
caluroso mes en marcha.

  

Pero Peña Nieto también viene a ver cómo va la modernización carretera federal 15, en su
tramo Estación Don-Nogales, pues el comercio internacional con la OCDE tan exigente, nos
obliga estar vigentes en ese sentido.

  

Y tener una carretera del primer mundo para hacer fluir el comercio hacia los mercados, es
ayudar a hacer negocios del primer mundo, así que como en aquel ayer, hoy me tocaría ver el
nuevo impulso a Sonora, ese impulso que sirve para crear riqueza y distribuirla con mayor
equidad, lo que todo pueblo ocupa para tener oportunidad de elevar su nivel de vida.

  

Yo me felicito poder vivir estos nuevos buenos tiempos de Sonora.
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Solo de paso, les comunico a los cumplidos servidores públicos de la Policía Federal, que
turistas y particulares locales, se quejan del señalamiento en la carretera Guaymas-Hermosillo,
que vuelve peligroso el tránsito por la vía. Es que se lo dejan a los constructores y ellos no
saben de vialidad.

  

SAN JOSE, EL NUEVO GUAYMAS

  

San José es ahora el nuevo Guaymas.

  

Sé que la familia Uribe, los Páez o firmas de Cajeme y Hermosillo usan suelos como han hecho
en el vecino San Germán, para edificar vivienda donde habiten las nuevas familias, que ya no
caben en la zona urbana tradicional, como no cabe el comercio y por ello nacen nuevos centros
comerciales hacia esos rumbos.

  

El ejido san José de Guaymas asume ahora su responsabilidad de poner orden en cosas que
en el ayer inmediato representaban chamba para los tribunales judiciales.

  

Por eso atrae la actitud del Comisariado Ejidal y de su presidente, al volverse promotores de
labor ciudadana y gestores de mejoras a su poblado y sus caminos, en lo cual se apunta, me
decía el líder de esta entidad social, Jesús Alberto Garza Osuna, la diputada Susana Corella y
otros representantes que apoyan obras para adecuar su propio crecimiento.

  

Garza Osuna hace varios años busca que el suelo de la comunidad se respete y no cualquiera
se lo apropie con el consentimiento de algún líder venal. Sus litigios tienden a recuperar más
de 600 hectáreas malamente obtenidas por particulares que hicieron su casita en 200 o 300
metros cuadrados, o hasta dependencias y empresas paraestatales en cientos de hectáreas.

  

Una de ellas, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, a la que se le puso una
banderilla para hacerla respetar lo ajeno. Recordemos, un juez federal ordenó a la gente de
Gerardo Ruiz Esparza que aquí no andará con socavones y leperadas de esas, así que debe
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pagar unas 80 hectáreas por donde pasa la carretera en mejora y mientras, la obra e detuvo.

  

Desde el puente sobrenivel en la zona de El Valiente, hasta Roca Fuerte, es propiedad del
ejido y han sido condescendientes; pero, ya ¿no?

  

Los funcionarios de SCT deben dejar de jugar al “Tío Lolo” y cumplir su parte, pues el
antecedente indica que no siempre han hecho buen uso del suelo que les ceden, prestan o
venden.

  

Aparte, felicite a Ricardo González Palacios. Hace poco ocupa la Secretaría General del STIRT
en Guaymas y Empalme y la próxima semana estará en México, donde recibirá instrucciones
para el fortalecimiento del gremio de las comunicaciones electrónicas, pero también el
reconocimiento por su labor en el cargo donde suple a otro ya inmortal del micrófono, don
Jorge Enríquez Valle.

  

Y es que el STIRT, como en el pasado, quiere que lo tomen en cuenta para cosas como lo que
viene en 2018… y tiene razón ¿Qué no?

  

Finalmente, con pesar confirmo que se nos ha ido el destacado empresario y político Faustino
Félix Escalante, ex alcalde de Cajeme. Era mi patrón en mi primera incursión como reportero y
convivía mucho con nosotros, por eso aprendí a apreciarlo. Mi abrazo solidario a su familia.
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